

Reinhard Stempel
(Universidad del País Vasco, Vitoria-Gasteiz)

Phonologie historique de l'arménien: considérations méthodologiques

L'un des réquisits plus importants de la phonologie historique c'est d'établir des lois phonétiques sur la base de formes indépendantes, c'est-à-dire de telles formes qui ne font pas part d'un paradigme dans lequel il y pourrait avoir des influences par d'autres formes du même paradigme. En arménien, néanmoins, il y a plusieurs cas où il est difficile ou même impossible de se tenir à cette exigence méthodologique pour le nombre réduit de lexèmes arméniens avec d'étymologies indo-européennes indiscutables.

Cette contribution s'occupe encore une fois de deux questions particulièrement vexées, à savoir le développement d'indoeuropéen *-s* et *-m* finaux en arménien. Dans ces deux cas une conclusion quelconque concernant la phonologie historique repose entièrement sur la valorisation des données morphologiques. C'est pourquoi il est beaucoup plus important d'analyser le développement du système morphologique dans son ensemble que d'énumérer les possibilités de changement phonétique.